

SUSCRICION:
 En la capital. 40 céntos trimestre
 Fuera de la capital. 50 id. id.
 Ultramar en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 35 id. id.
 Extranjero. 7'00 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 num. 4, 5, 6 y 7.

LA LUCHA

ANUNCIOS:
 En la 1.ª página, una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la 4.ª plana, desde 5 pesetas, 50 céntos en adelante, y además 10 céntos de plus de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 150 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recibidos, A. LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 12 de agosto de 1897

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 6.240

El asesinato de Cánovas

Conducción del cadáver

Madrid 10.—El cadáver del señor Cánovas saldrá esta mañana á las diez del balneario de Santa Agueda.

—El señor Castellano ha teleografiado esta madrugada á su colega, el ministro de la Gobernación, que á las diez de la mañana saldrá de Santa Agueda acompañando el cadáver del señor Cánovas.

En Zumarraga tomará el expreso que pasa por allí á las tres de la tarde, llegando á Madrid mañana entre siete y ocho.

—Al entierro del presidente del Consejo asistirán el Senado y el Congreso en pleno, la Academia Española, la Diputación provincial y el Ayuntamiento y la mayor parte de las academias y sociedades madrileñas.

Algunos comercios cerrarán las puertas en señal de duelo.

—Se ha resuelto definitivamente que el asesino sea sometido al fuero militar, al objeto de aplicarle la ley contra el anarquismo.

Ha obedecido dicha determinación al hecho de haberse declarado el asesinato del señor Cánovas, anarquista.

Se dice que en breve se reunirá el Consejo de guerra para fallar el proceso.

—El Gobierno ha recibido telegramas del general Weyler, del señor Labra y de las autoridades de las colonias españolas, dándole el pésame por la muerte del señor Cánovas.

—De América y de Argelia llegan despachos conmovedores.

El *Heraldo* recibe un cablegrama de la Habana dando cuenta de la impresión causada por la muerte del señor Cánovas.

Anoche circuló con rapidez la primera noticia, confirmada oficialmente.

Causó impresión hondísima, y bastante alarma, sobre todo en el mundo de los negocios.

Restablecióse, no obstante, la calma al publicarse el telegrama de que se encargaba interinamente de la presidencia del Consejo el general Azcárraga.

Hasta el momento en que se expedía el cablegrama, nada se había dado á conocer en la Habana respecto de las circunstancias del asesinato.

Las autoridades han convocado á los directores de periódicos, encargándoles que se abstengan de publicar noticias hasta que haya salido en la *Gaceta*.

Es viva la ansiedad que reina en toda la isla por conocer los detalles del asesinato.

El asesino

—Al ser trasladado el asesino del señor Cánovas á Vergara perdió la serenidad de que había dado pruebas en los primeros momentos de ocurrir la catástrofe.

Fué conducido á las cárceles de dicha población perfectamente custodiado por fuerzas de la guardia civil.

Santa Agueda 10.—La última noche ha transcurrido con tranquilidad en el balneario de Santa Agueda.

Velaron el cadáver los Sres. Castelar y Nieto y D.ª Joaquina.

El cadáver presenta un color marmóreo no habiéndose presentado por ahora síntomas de descomposición.

La cara ha quedado bastante desfigurada, el vientre está algo hinchado.

La viuda del presidente del Consejo está algo más tranquila.

Camino de Madrid

A las diez de la mañana se presentaron en la cámara mortuoria los encargados de la conducción del cadáver al carruaje que esperaba al pie del balneario.

El féretro ha sido conducido en hombros por los migueletes.

Llevaban las cintas los condes de San Luis, de Moral, de Calatrava y los marqueses de Villasegura, de Bazán, de Satrústegui y de Cánovas-Vallejo.

Al llegar el féretro al patio del hotel, el piquete de migueletes ha tocado la marcha, presentando las armas.

El cadáver ha sido colocado en un coche estufa, arrastrado por seis caballos.

La concurrencia numerosísima.

Muchas personas lloraban.

Al bajar la viuda del señor Cánovas se arrojó en brazos del marqués de Vallejo.

La escena ha resultado altamente conmovedora.

La infortunada esposa del presidente del Consejo y el citado marqués han permanecido largo rato llorando.

El público que, según he dicho, era numerosísimo, á duras penas podía contener el llanto.

Los hombres, emocionados, se descubrieron y las mujeres arrodillábanse.

La comitiva se ha organizado en la siguiente forma:

Un piquete de caballería mandado por el brigadier Sr. Villar.

El batallón de cazadores de Arlabán.

Las brigadas que están de guarnición en Victoria.

Detrás del carro mortuario iba la viuda del señor Cánovas, y los señores Elduayen, Castelar, marqués de Sotomayor y el ministro de Ultramar.

Cerraban la comitiva 30 carruajes.

Disposiciones para el entierro

El cadáver del Sr. Cánovas será conducido desde la estación del Norte á la Huerta, en un furgón que tomará el camino de las Rondas. La conducción se hará sin ningún aparato.

En cuanto al entierro, he aquí el ceremonial acordado.

Formarán el cortejo todo el personal dependiente del Estado en ministerios y en las corporaciones oficiales.

Asistirá el clero de todas las parroquias con sus mangas, y los estandartes de las cofradías y sacramentales.

La comitiva comprenderá además una sección de la Guardia civil, cuatro piezas de Artillería, un batallón de Infantería, y los acogidos en los asilos de Beneficencia.

Darán custodia al carro fúnebre un zanguanete de alabarderos.

Seguirán los porteros de los centros oficiales dejando espacio detrás para los particulares y el pueblo, cerrando el cortejo los coches.

El cadáver ha sido encerrado en un ataúd soldado.

Al sacar el féretro para colocarlo en el coche estufa se ha producido una escena desgarradora. La viuda ha tenido un violento acceso, procurando calmarla los señores Elduayen y Castelar.

La señora de Cánovas ha recibido una carta sentidísima de puño y letra de la Reina.

El señor Castelar regresa á San Sebastian.

Bajan el féretro ocho diputados.

Entre las coronas recibidas aquí, están las de la Reina, de la Unión Vascongada y del alcalde de San Sebastian.

El ministro de Estado se ha marchado á Zumarraga donde recibirá el cadáver.

Zumarraga 10.—Llegó la comitiva fúnebre.

El trayecto ha sido penoso por el sofocante calor del mediodía.

Por el camino salió mucha gente al paso del cortejo, especialmente en los pueblos de Mondragón y Vergara, donde el clero parroquial ha rezado responsos.

La viuda de Cánovas ha sufrido mucho durante el tristísimo viaje.

Se ha prohibido en absoluto toda comunicación con el asesino. Mis noticias son de que continúa tranquilo.

Corre el rumor de que ha sido detenido un cómplice, que vivió en el mismo cuartito que ocupaba el asesino en el balneario de Santa Agueda.

Un telegrama de Valladolid dice que á las 11'50 de la noche pasó el tren que conduce el cadáver del señor Cánovas á Madrid.

En la estación había un gentío enorme que permanecía en el más imponente silencio.

La viuda estaba entonces descansando.

San Sebastian 10.—La Reina ha dispuesto que mañana, á las diez de la mañana, se diga una misa rezada y se canten responsos en la iglesia del Antiguo, cerca de su casa de Miramar, en sufragio del alma del señor Cánovas.

Asistirán á la función con la reina el ministro de Estado y los altos funcionarios palaciegos solamente, pues no habrá ninguna invitación.

Desde Madrid

Cuando al escribir nuestra última carta hacíamos suposiciones acerca de cual sería el suceso que habría de venir á preocupar á las gentes, en todo podíamos pensar menos en el acontecimiento que coloca á España en situación especial y gravísima.

No podíamos imaginar que en sólo 24 horas había de cambiar la faz de las cosas de tal manera el disparar de un revolver.

Ayer Carnot, hoy Cánovas del Castillo, mañana.... Véase cómo se vá en progresión ascendente....

La sociedad mata á uno ó á varios seres vulgares....

El anarquismo nos vence. Mata poco, pero mata bien. Y es doloroso, dolorosísimo ver cómo un gran número de millones de personas no puede nada contra un número relativamente exiguo de anarquistas....

Ríanse nuestros lectores cuanto quieran acerca de la teoría que, en lo que se refiere al anarquismo, sustentamos. Vamos triunfando, y en verdad que lo sentimos.

Españoles somos. Como tales deberíamos hoy pedir castigo terrible. Pero no, no lo pedimos, porque entonces incurriríamos en el propio defecto que queremos destruir....

Pobre, débil es nuestra voz, humilde nuestra personalidad, defectuosos nuestros escritos. Más con nuestra debilidad, con nuestra humildad y con nuestros defectos, lo que hemos dicho en casos parecidos al de ahora, no viene á ser rectificado por los acontecimientos; lo que dice la sociedad, sí. Nosotros sostenemos que matando á los anarquistas no se acaba con el anarquismo. Y ahí están las pruebas. La sociedad dice que acabará con la terrible secta. Venga la demostración y nos convencémos.

No se crea que por expresarnos de este modo no estamos, ahora y siempre, conformes con los que dicen que son necesarias energías medidas de represión. Hay que reprimir, hay que contener. Pero así como para evitar el incendio no se debe apagar la última llama, si no tener precauciones con aquello que la pueda producir, así también para que no ocurran escenas como la gravísima de ayer, hay que colocarse en un punto que sea el de partida y desde el que se pueda caminar con paso seguro.

¿No se dice que se debe impedir el delito para no castigar al que hubiera de ser delincuente? Pues hágase. Pero no, lo que se hace es castigar al que delinquirá. Los sucesos de las zonas del extraradio de Madrid, no se podrían prever tan fácilmente como lo que ocurre con los anarquistas y, sin embargo, se censuró á los que no lo

previeron. Pero no se censura á los que, dejándose llevar de la indignación, solo piden muerte para los que proceden mal sin ser culpables....

El anarquista no procede por impulso propio; mata por impulso ajeno y creyendo que hace un bien á la humanidad.

Es un sér inculto, oye decir á cada instante que los que están arriba son la causa de todo lo malo. No estudia, no observa, cree lo que equivocadamente le dicen, y mata creyéndose un salvador en vez de un criminal.

Al anarquista lo hacemos nosotros mismos para pedir después su muerte. Es el fruto de nuestras mezquindades y de nuestras pasiones, y las que hay que reprimir son éstas con el objeto de desarmar muchos brazos que hoy están dispuestos para destruir vidas y haciendas.

Léanse los periódicos. Todos ellos dicen que el señor Cánovas era un hombre excepcional, todos reconocen ahora el talento que lo distinguía y lo mucho bueno que le debe España. Murió ayer por la tarde. Por la mañana se le negaba toda clase de aptitudes... ¡Aquí es donde cuadra la represión enérgica! El que, llevado por la pasión, miente, coloca un puñal en la mano de Caserio, y un revolver en la de Angiolino, y mueve esa mano, y no mata, en realidad, el anarquista, sino que mata muchos que se adornan con pomposos y enaltecedores adjetivos....

Hoy se llama ilustre é insigne estadista al señor Cánovas, y se le llora; ¡habérselo llamado ayer y acaso no lloraríamos su desastrosa muerte!

¿Qué dices, lector; que defendemos á los anarquistas condenando á la sociedad? Condenamos, censuramos á ésta; pero no defendemos á aquellos.

Los anarquistas proceden muy mal. La sociedad procede peor. Y rueda la bola....

¿Quién caerá mañana?

9 agosto 1897.

La Reina

Madrid, 10.—La carta dirigida por S. M. la Reina Regente á la viuda del señor Cánovas dice así:

«Afectada y desolada por tan horrible desgracia, no encuentro palabras para expresar mi dolor.

Quisiera enviarle un consuelo; pero solo sé llorar con usted al sér que tanto quería.

Yo también he perdido mucho al desaparecer el consejero leal que tanto me ayudaba y tanto necesitaba.

Los servicios eminentes que prestó á mi esposo le hacían objeto de mis respetos y, además, le unían á mi nuevos servicios prestados al Trono y á la patria.

La Historia le hará justicia y yo conservaré su memoria con gratitud.

Mis hijos se unen al duelo de la Corona y nuestras oraciones son para él.

Quiera el Cielo concederle la resignación necesaria.»

NOTICIAS

El señor Conde de Serra ha recibido la siguiente contestación á su telegrama al ministro de la Gobernación:

«Ministro Gobernación al Conde de Serra. El Gobierno agradece en todo lo que vale su sentido pésame y sus patrióticos ofrecimientos.»

Entre los muchos telegramas recibidos por nuestro respetable amigo, hay uno del Ayuntamiento de Torroella de Montgrí; que dice así:

«Ruego á V. E. sirva interpretar dolor experimentado por corporación mi presidencia al tener noticia horrendo crimen cometido en la persona del Excmo. señor D. Antonio

Cánovas del Castillo, dirigiendo á su afligida esposa el más sentido pésame.»

El telegrama dirigido por el delegado de Hacienda de esta provincia, nuestro amigo señor Ribero, al señor ministro de Hacienda, dice así:

«Delegado Hacienda al Ministro.—Madrid. —Todos los empleados que forman esta Delegación envían á V.E. sentidísimo pésame por fallecimiento Señor Presidente Consejo, y protestan indignados del crimen tan horrendo cometido contra ilustre persona gloria y orgullo de España.—Gerona 9 Agosto 1897.

El ministro de Hacienda contestó con el siguiente:

Madrid, 10.—Ministro Hacienda al Delegado de Gerona.

Agradezco las manifestaciones de esa Delegación por el dolor que hoy aflige á España entera.»

Hoy damos medio número, al objeto de que nuestros cajistas puedan disfrutar de las diversiones que, con motivo de la fiesta del barrio del Mercadal, se celebran en honor á Santa Susana, en cuyo barrio está enclavada nuestra imprenta.

—Antes de ayer mañana y por encargo del señor conde de Serra, se remitió desde Barcelona á Madrid una corona fúnebre de grandísimo mérito y valor, destinada á la memoria del que fué jefe ilustre del partido conservador señor Cánovas del Castillo, y en las cintas estampada una dedicatoria tan sentida como expresiva.

El señor Conde que debió pasar ayer tarde para San Feliu de Guixols, está sumamente afectado con la pérdida de su jefe y uno de sus más idolatrados amigos.

—En la villa de Puigcerdá ha fallecido la decana de las hermanas de la caridad del Hospital, sor María.

D. E. P.
—Se ha incorporado al regimiento de Asia, de guarnición en Figueras, el teniente coronel don Ramón Tomassetti.

También ha llegado á Olot con objeto de incorporarse al de San Quintín, el teniente coronel don Federico Santa Coloma.

—Se ha concedido licencia para trasladarse á Ribas al comandante de ingenieros D. Ruperto Ibañez.

—Segun carta que hemos recibido de Amer, la impresion que la fatal noticia de la muerte del señor Cánovas produjo en el jefe del partido conservador de aquella región y querido amigo nuestro D. Narciso Rigau y sus numerosos amigos, fué profundísima, habiendo dirigido sentidos pésames por tan irreparable pérdida y una cosa parecida á Amer ha sucedido en todas las poblaciones de la provincia sin distinción de partidos ni de clases, primero, en odio al crimen y en segundo lugar, porque dejando á parte los principios de escuela, no hay español que no viera en el señor Cánovas del Castillo una de las primeras figuras de la patria á cuya ventura dedicaba su existencia toda.

—El señor Delegado interino de Hacienda ha recibido del ministro del ramo un telegrama, diciéndole que los empleados que disfrutaban licencia pueden continuar disfrutándola si de ella tienen verdadera necesidad.

—Se ha remitido al Ministerio de Fomento el expediente que para su jubilación ha incoado el maestro de Rupiá nuestro amigo don Luis Ralló.

—Ha cesado el maestro público de Molló don José Solá Bofill, por pasar á la escuela de San Pol de Mar.

—El sargento mayor del castillo de Figueras don Manuel Martínez y Martínez ha sido ascendido á teniente coronel.

—Han visitado la villa de Puigcerdá los notables médicos de Barcelona, señores Esquerdo y Pagés.

—Por este gobierno militar se ha acordado se satisfagan á la vecina de esta ciudad doña Paula Pujadas por esta Comisaría de Guerra, 16'50 pesetas por los gastos de enterramiento del cadáver de su hijo el soldado Mignel Trias Pujadas, que falleció en esta hallándose en uso de licencia como enfermo regresado de Cuba.

—El vecino de Santa Coloma de Farnés don Juan Tomás Estrach, ha sido autorizado para recibir una caja de pólvora de peso neto 50 kilos.

—Por haber sido sorprendido apacien-

tando 350 cabezas de ganado lanar en el monte del Estado de Surroca, sin tener autorización para ello, ha sido denunciado por la guardia civil el pastor José Poch Liset.

—Se encuentra gravemente enferma la anciana madre de nuestro estimado amigo don Constantino Tuco.

Deseamos que la enferma recobre rápidamente la salud.

—En Blanes, con motivo de la celebración de un matrimonio entre individuos de las familias de gitanos que existen en el barrio de *L' Auguer*, hubo el pasado jueves gran bullicio en aquel barrio, bullicio que duró todo el día.

Pues en Gerona según noticias, antes de ayer verificóse una fiesta por el estilo pero por motivo distinto, pues se celebró la separación de un matrimonio acordada amistosamente.

—Nuestro distinguido amigo el presidente de la Audiencia provincial de Teruel don José Casamada, ha sido nombrado magistrado de la Territorial de Zaragoza.

—Ha sido ascendido á teniente coronel el ilustrado comandante de Estado Mayor D. Ramón Morera y García.

Felicitemos á nuestro amigo.
—Ha sido nombrado Juez municipal de Calonge D. Jaime Vilar, por renuncia del primeramente nombrado.

—Dice un colega, que ha surgido algún conflicto para que pueda continuar celebrándose misa en la capilla de Llafranch.

—El domingo próximo celebrará su fiesta mayor la importante villa de La Bisbal.

—Ha fallecido en Blanes don José Ferrer y Ros, que durante muchos años ocupó envidiable lugar en el comercio de Puerto Rico. D. E. P.

—Algunos *young gentlemen* pertenecientes á la *high life* de Lloret de Mar, tratan de organizar los días festivos brillante *five o'clock* en los salones del «Círculo lloretense» que estarán alfombrados como en los días de gran fiesta.

—En la Delegación de Hacienda se celebrarán hoy seis juntas administrativas por aprehensiones de cerillas.

—El día 15 terminará por completo la veda, pudiendo entregarse á su pasión favorita cuántos se hallen provistos de la correspondiente licencia.

—Se ha ordenado á los cuerpos de esta región que, previo reconocimiento facultativo, remitan las relaciones de los soldados enfermos que necesitan tomar baños en Archena con objeto de organizar la segunda tanda.

—En el correo de anoche debieron pasar por esta ciudad con dirección á Friburgo, (Suiza) en donde se celebra un Congreso internacional de católicos, gran número de congresistas presididos por el catedrático de la Universidad de Barcelona don Delfin Donadéu.

—La villa de Amer celebrará los días 14, 15, 16 y 17 del actual su fiesta mayor, la que á juzgar por los preparativos que se hacen, resultará este año mucho más lucida que en otros.

Entre los festejos acordados figuran solemnes funciones religiosas, repique general de campanas, pasacalles, sardanas, serenatas, *Levant de taula*, procesiones, *bailes de mix diada*, funciones en el teatro de la sociedad «La Papallona», bailes de sociedad y una gran tornaboda general en el prado-almada llamado «Font den Fabregas»; estando contratadas las notables orquestas «La Farnense» y «La Nueva» de Santa Coloma de Farnés.

Es de esperar que será extraordinaria la concurrencia que visitará en dichos días la pintoresca villa de Amer.

—Buen número de propietarios de Lloret de Mar, han rogado á nuestro colega *El Distrito Farnense* haga público el agradecimiento de dichos señores á la guardia civil del citado puesto, por la asidua vigilancia que ejerce para evitar los atentados contra la propiedad, tan frecuentes en esta época de año.

—Por el importe del presupuesto respectivo, han sido adjudicadas al único postor don Lorenzo Peraferré las subastas celebradas el día 14 de Julio pasado para el acopio de material para conservación de las carreteras de Argelagner á Molló y de

Ripoll á la frontera francesa de esta provincia.

—Pensamientos:
El amor es hijo de la pobreza y del dios de las riquezas, de la pobreza, porque siempre está pidiendo; del dios de las riquezas, por que es liberal.

Las mujeres ven sin mirar, á diferencia de sus maridos que á menudo miran sin ver.

En amor, cuando dos ojos se encuentran, se tutean.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el colorado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

NOTICIAS DE MADRID del 11

Ha dicho el ministro de Gracia y Justicia que está tranquilo á pesar de las noticias que hacen suponer que él será víctima de un atentado con que le han amenazado los anarquistas.

«Estoy sereno—decía el ministro—y tengo la tranquilidad de conciencia por haber cumplido mi deber.

»No comprendo—añadió—que me dirijan amenazas en venganza de las ejecuciones de Montjuich, cuando en ello no intervinieron los tribunales ordinarios pues fué acción extraordinaria del fuero militar de guerra.

»Y por la negativa del indulto, ha de tenerse en cuenta que fué un acuerdo de todos los consejeros responsables.»

Así lo entendieron los anarquistas de Londres; pues, según explica el ministro de Gracia y Justicia, su colega de Estado dió cuenta hace dos meses al Consejo de un despacho del embajador de España en Londres, según el cual en un meeting tenido allí los anarquistas acordaron dar muerte á todos los ministros del Gobierno español, señalando, en especial, al presidente del Consejo.

—El Gobierno hace saber que proseguirá la política trazada por el jefe que ha perdido.

Su conducta será de energía inquebrantable para acabar las guerras ultramarinas de entereza para sofocar cualquier conflicto de orden público que surja, y de castigo implacable para aniquilar al anarquismo.

—Algunos periódicos de la noche, haciendo cargo de las revelaciones del ministro de Gracia y Justicia, tienen por indudable que el anarquista encargado de atentar á la vida de este ministro se halla en Madrid.

Creer necesario que se exija la mayor actividad á los agentes de la policia especial, sin regatear nada; pues los fondos

destilados á gastos secretos no son para conservarlos en las arcas de Gobernación, sino para impedir sucesos como el que lamentamos.

El *Heraldo* publica un artículo, diciendo que se ha llorado ya bastante la pérdida del ilustre Cánovas. Esto debe precipitar el castigo implacable y con mano férrea la persecución constante y el exterminio de la raza anarquista.

Imposible, añade, pensar en treguas, pues no queda más remedio que vencer, ó ser vencido; y como la sociedad adoptará el partido de vencer, es preciso conseguirlo peleando con todos los medios, y con todas las armas.

Las naciones de por sí y los gobiernos aunados han de extirpar esa mala ralea.

—Esta tarde varios personajes conservadores tendrán una reunión.

Se atribuye mucha importancia á los acuerdos que tomen.

—Ha causado buen efecto un artículo que publica *El Liberal* en su edición de esta mañana, combatiendo con energía la actual organización del cuerpo de seguridad.

A seguir las cosas de este modo, añade *El Liberal*, resultando inútil el mencionado cuerpo, todos los hombres honrados se verán en la necesidad de defenderse, sin confiar para nada en la vigilancia de tales agentes que no sirven para maldita la cosa.

SONETO

Caigas ó no por la pasión rendida, sírvate ó no el deber para salvarte, hagas ó no que tu desdén me aparte, esperes ó no esperes decidida.

De mi amante memoria perseguida no podrás, aunque quieras, alejarte; donde estés, donde vayas has de hallarla vencedora jamás, siempre vencida. Conozco que tu orgullo te espolea y sin oír proclamas que eres fuerte, resistiendo tenaz en la pelea.

¡Orgullo de mujer que no te advierte que es algo que á la luz revolotea, y en el foco de luz está la muerte!

Vicente Casanovas.

Distracciones

Ricardo. vuelve á su casa á las altas horas de la noche.
Su padre que le esperaba, le dice:
—Si á tu edad me hubiese presentado yo en casa á estas horas, mi padre...

—¡Su padre de usted!...
—No digas nada de mi padre, porque valia mucho más que el tuyo.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
Stas. Clara vg. é Hilaria mr.

CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de S. Félix.
CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Merced, en los Dolores.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

«Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré ella y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre.»

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general tómese

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer.



La PALATINE

Seguros contra incendios, explosiones y accidentes

A PRIMA FIJA (The Palatine Insurance Company, Limited).

Establecida legalmente en España desde 1891

CAPITAL: 34 MILLONES DE PESETAS

La Palatine tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

Dirección de la Sucursal de España: Calle de Alcalá, 23, dupl.—MADRID.
Delegado en la provincia de Gerona: D. Alfonso Batlle.—Oficina, Subida Catedral, 2.